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要求討論候任行政長官大宅僭建事宜 
 

據報道，港島山頂貝璐道 4 號裕熙園兩間洋房住宅，現為候任行政長官的

住宅，被發現有約 110 平方呎的玻璃棚及另一個花棚，均屬違規僭建物，而業主

在獲悉傳媒查詢後已安排清拆該玻璃棚。身為專業測量師的候任行政長官曾公開

強調他的獨立屋擔保無僭建，其加建的建築物全部有入則，經過申請，通過所需

程序，並經專業人士核對，但現時卻發現至少兩個違規僭建物，事件涉及候任行

政長官的誠信問題，有否知法犯法？事件亦關乎當局處理高官名人僭建時，是否

一視同仁？ 

就此，本人要求發展事務委員會盡快安排會議，作出討論，並邀請發展局、

屋宇署及地政總署官員，以及該物業的業主及其設計師（如他們願意的話）出席

會議，提供包括以下的資料，供發展事務委員會討論：- 

1. 該物業的原圖則及修改圖則； 
2. 當局會否詳細審核有關物業，以了解除經報道的玻璃棚及花棚外，還有沒有

其他違規僭建物； 

3. 該物業何時作出改動，加建有哪些構築物及涉及多少面積，哪些是有入圖則

申請，哪些是沒有而屬於違規僭建物，違規加建的構築物違反了哪些法例； 

4. 當局將如何跟進該物業曾被發現有僭建物而現已被清拆，是否拆了就算； 

5. 當局會否調查清拆僭建物的工程是否屬小型工程而須受法例規管，若須受法

例規管而清拆工程不符合法例的話，當局會如何跟進； 

6. 該物業的違規僭建物有哪些部分須計入樓面面積內，有否超出該物業可建總

樓面面積，如有，當局如何跟進； 

7. 該物業業主曾於何時公開表示過其物業沒有僭建物，而他位於赤柱東頭灣道

舊居曾被發現有通往花園的走廊屬違規僭建，他是如何確實肯定其現住物業

沒有僭建物，為何在政務司司長林瑞麟住宅僭建天台簷蓬及圍欄的先例下，

他仍如此有信心認為其加建的花棚及三面密封玻璃棚不屬於僭建？ 

 
如有查詢，請致電 25372122，與研究主任鄭慕貞聯絡。 

 

 
    _____________________ 

立法會議員李永達 
2012 年 6 月 22 日 
附件：相關報道 
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